

## ANDALUCÍA

**ECONOMÍA / Un sondeo revela que el paro y la situación económica desbancan a la vivienda y la inmigración como máximas preocupaciones ciudadanas / Por vez primera, el presidente andaluz suspende en una encuesta de Capdea**

## Los andaluces dejan de fiarse de Chaves y Zapatero para sacar a Andalucía de la crisis

GRANADA.— La desconfianza ciudadana ante la capacidad de respuesta frente a la crisis económica de los gobiernos nacional y autonómico sigue creciendo día tras día. Pese a que tanto el presidente del Ejecutivo central, José Luis Rodríguez Zapatero, como el presidente de la Junta, Manuel Chaves, pregonan las bondades de sus sucesivos planes de choque para reactivar la economía, la realidad es que el escepticismo del pueblo andaluz va aumentando exponencialmente.

Hay trabajos demoscópicos que así lo confirman. Por ejemplo: la marcha de la economía se ha convertido en la segunda preocupación para el 42,3 por ciento de los andaluces según el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa Verano 2008), sólo superada por el desempleo, que es considerado el principal problema para el 77,6 por ciento de los ciudadanos.

El estudio ha sido elaborado por el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea), dependiente de la Universidad de Granada, sobre la base de 3.200 entrevistas telefónicas distribuidas en las ocho provincias y efectuadas entre el 9 de junio y el 4 de julio pasados.

El Egopa Verano 2008 sitúa por primera vez a la crisis económica por encima de preocupaciones tradicionales como la vivienda o la inmigración, que se desplazan al tercero y cuarto puesto, con un 25,5 y 17,7 por ciento, respectivamente.

Además, la valoración negativa de la economía en Andalucía y en España sube también más de treinta puntos con respecto al año pasado, instalándose un clima de «evidente pesimismo» respecto a la evolución futura, según explicaron ayer en rueda de prensa los responsables del análisis, Carmen Ortega y Ángel Cazorla.

### Aumentan los pesimistas

Según el estudio, tan sólo el 16 por ciento de los andaluces cree que la situación económica mejorará a lo largo del próximo año y, de igual modo, aumenta el escepticismo político al invertirse la valoración general de positiva a negativa, ya que para cuatro de diez la situación política es «mala o muy mala».

En relación a la crisis, se hace explícito «cierto clima de desconfianza» respecto a la política económica de Rodríguez Zapatero y de Chaves para superar la actual situación. Así, siete de cada diez entrevistados opinan que sus políticas económicas ayudarán «poco o nada» a mejorarla.

No obstante y aunque con un suspenso, estos líderes continúan siendo los políticos a nivel nacional y autonómico mejor valorados por los andaluces, que —con un retroceso de cuatro puntos respecto al otoño de 2007— sitúan al PSOE como el partido que más simpatía despierta (35 por ciento).

De hecho, si ahora tuvieran lu-



Manuel Chaves escucha al presidente de Aragón, Marcelino Iglesias, ayer en el Día de Andalucía de la Expo de Zaragoza, / EFE

SEVILLA.— El presidente de la Junta, Manuel Chaves, no dudó ayer en pedir a todas las comunidades autónomas, incluido el Ejecutivo catalán, que realicen un esfuerzo para buscar un acuerdo sobre el nuevo sistema de financiación autonómica. «Resulta fundamental que entre todos, incluido lógicamente el Gobierno de Cataluña, nos esforcemos por buscar salidas a las posiciones de las comunidades autónomas que creen que el sistema es injusto para con ellas», subrayó Chaves.

### En busca de 'salidas' financieras con Montilla

Según el presidente de la Junta, «hay bases» para llegar a un acuerdo en financiación autonómica si se enfoca desde la «mejora del sistema vigente», pues, según opinó, sería una «distorsión que llevaría a un callejón sin salida pretender cambiar de modelo, buscar algo distinto a lo que tenemos en estos momentos».

«Si se trata de buscar un modelo más perfecto que el que tenemos

ahora, yo creo que el acuerdo es posible sobre la multilateralidad, la corresponsabilidad fiscal sobre la base de la autonomía y la suficiencia financiera y sobre la base de la población, pero teniendo en cuenta las características de la misma», indicó.

Por su parte, el líder del PP andaluz, Javier Arenas, acusó ayer a Chaves de ser el responsable de la «insolidaridad y radicaliza-

ción» de la Generalitat catalana en materia de financiación, por lo que mostró su «sorpresa» ante las peticiones del presidente andaluz.

En declaraciones a Europa Press, Arenas recordó a Chaves «el eje que formó con Maragall, que es el que ha hecho que los catalanes se sitúen en la radicalidad y en la insolidaridad».

Asimismo, el líder de los populares andaluces advirtió a Chaves que «si no hubiera dado su apoyo al Estatuto inconstitucional, no tendríamos el problema que tenemos hoy».

gar elecciones autonómicas, el PSOE volvería a ganar la consulta en Andalucía, si bien con un ligero descenso respecto al apoyo mostrado el pasado 9 de marzo, al obtener el 46,7 por ciento de los votos, frente a un 38,1% de apoyos para el PP, que reafirmaría su aumento de los últimos comicios.

Manuel Chaves sigue siendo el líder político andaluz más conocido con un porcentaje del 99,7, seguido a tres puntos por Javier Arenas (PP), mientras que otros líderes aumentan su porcentaje con respecto a ediciones anteriores, situándose Diego Valderas (IU) con un 56% y Julián Álvarez (PA-CA) con un 39% por ciento.

En cuanto a la valoración media de la labor política, Chaves repite como líder mejor valorado, pese a que por primera vez, suspende jun-

to al resto de contrincantes.

La valoración de la gestión del Gobierno autonómico también empeora, con un suspenso de 4,61, aunque los andaluces aprueban la composición del nuevo Ejecutivo y se muestran confiados en su capacidad para desarrollar políticas sociales en la comunidad.

Respecto a las instituciones, las universidades continúan siendo las que mayor grado de confianza despiertan entre los ciudadanos, con una puntuación media del 6,57, seguida por el Defensor del Pueblo (5,82); mientras que el resto suspende, convirtiéndose la Fiscalía Superior de Justicia (4,53), la administración local (4,52) y el Tribunal Superior de Justicia (4,36) en las que menor confianza despiertan.

Manuel Chaves consideró ayer «lógica» la valoración ciudadana so-

bre la situación política de la comunidad y sus dirigentes, pero apuntó que los resultados están «condicionados por la crisis económica actual». No obstante, apuntó que «por eso estamos actuando y tomando medidas que, conforme empiecen a dar resultados, cambiarán la apreciación de los ciudadanos».

Por su parte, el líder del PP-A, Javier Arenas, destacó que el estudio de Cadpea refleja que los andaluces han «calado» a Chaves y han «percibido su inutilidad a la hora de afrontar la crisis económica». Por ello, Chaves habría perdido credibilidad, pues «ha sufrido una bajada espectacular de cuatro puntos». Además, destacó que los populares siguen «acortando distancia respecto al PSOE, por lo que está claro que estamos muy cerca de ganar las elecciones en Andalucía».

### Prisa burla hasta al Audiovisual y obtiene otras seis TDT locales

MANUEL MARÍA BECERRO SEVILLA.— Prisa obtuvo al menos 24 licencias de Televisión Digital Terrestre (TDT) de ámbito local en el reparto aprobado por el Gobierno de Manuel Chaves el martes, lo que supone prácticamente un 15 por ciento del total, pese a que la Ley de Televisión Privada le prohibía expresamente a la Junta de Andalucía beneficiar a este grupo de comunicación con más concesiones.

Aparte de las licencias para 18 demarcaciones a las cuatro «empresas satélite» de Prisa que se detallaban en el informe del Consejo Audiovisual de Andalucía (CAA) —concretamente, en el voto particular de los consejeros designados a propuesta de PP y PA—, hay una quinta sociedad vinculada a la empresa editora de *El País* que ha obtenido otras seis concesiones, cuatro en la provincia de Córdoba y las dos restantes en la de Sevilla.

Se trata, en concreto, de la sociedad limitada Estepa de Comunicaciones, una compañía que aparece domiciliada en Écija y que, como demuestra el mensaje de su contestador automático telefónico, está vinculada directamente a Cadena Dial-Andalucía Centro, integrada en la Ser.

### Áreas de influencia

Las cuatro demarcaciones cordobesas sobre las que operará durante una década —gracias a la autorización del Gobierno de Manuel Chaves— son las de Lucena, Montilla, Priego de Córdoba y Puente Genil, mientras que las dos licencias de TDT locales sevillanas son las Écija y Estepa.

Éstas se suman a las 10 licencias otorgadas a la Agrupación Radiofónica Agrurasa (creada por cuatro emisoras asociadas a la Ser), la concedida a Alcestes SLU (de la que Radio Jerez tiene el 100% de las participaciones), las cinco de Alhambra Radio Televisión SL (que pertenecen a Adolfo Machado, representante legal y máximo accionista de Radio Granada) y las dos de Productora de Televisión de Almería SA (de la que tiene el 30% de las acciones la Promotora de Emisoras de Televisión SA, domiciliada Gran Vía 32).

La ley prohíbe que una empresa que tiene o participa en una TDT de ámbito nacional y tiene otra regional pueda también gestionar TDT de ámbito local. Sin embargo, Chaves ha repartido 24 entre empresas vinculadas a Prisa y ocho entre sociedades ligadas a Vocento, otro grupo afectado por la limitación legal.